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午前10時00分 開会 ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     おはようございます。  ただいまから生活福祉委員会を開会します。本日の委員会ですが空委員から欠席の申し出がありますので、御承知おき願います。  本日の委員会の議件は行政視察の実施についてであります。 行政視察の実施についてでありますが、前回の６月18日開催の委員会の結果、10月15日火曜日から18日金曜日に実施することに決定いたしました。本日は視察項目、視察先など希望があれば正副委員長あるいは事務局に本日までに申し出るということでありましたが、申し出ている部分は手元に資料がございます。資料が間に合わない場合は、口答でかまいませんので、きょうは視察項目と視察先などについて御協議を願いたいと思います。 ○○○○松浦委員松浦委員松浦委員松浦委員     当委員会で当面、課題になっている問題としてゴミ問題もあるわけですけれども、私なりに若干調べたなかでひとつにはプールの問題、この間プールに併設して健康増進施設も取り入れるということで、そういう意味から健康増進施設を見る必要があるのかなと思ったのと、高齢化の中で老人の健康増進というようなことで調べたところであります。  あとは子どもの関係で調べました。ひとつには三重県名張市で子ども条例制定、子ども施策の推進ということであります。ここは未来を担う子どもを一人の人間として尊重し、権利を保障するという取り組みをしているところであります。  山梨県上野原市は子ども医療費助成事業ということで、当市でも課題のひとつでありますけれども、ここは中学校卒業まで無料化をしているということで参考にしたいなと思います。  あと、京都府京田辺市というところでは、老人福祉センターというのがあって、ここは老人福祉センターと児童館の施設を複合しているということで、高齢者と子どもが自然な形で共生しているということで、ここも非常に参考になるかと思います。  あとはプールの関係でいいますと、ちょっと離れ

ているのですけれども新潟県阿賀野市というところで、プールを活用した超高齢社会貢献事業というようなことで、健康増進をはかっているということで、結果として介護予防から健康づくりというようなことで、取り組みをしているというようなことで、この辺を見たいなというふうに私なりに考えたところです。 ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     ただいま松浦委員より発言がございました。  視察の行くべき項目、視察先についてありましたが、視察先の市が決まっていなくても、この項目についてはこう思うということでもかまいませんので、御発言をお願いいたします。 ○○○○金兵委員金兵委員金兵委員金兵委員     私のほうでも、子育て、医療、福祉という面でいろいろ調べさせてもらったのですが、まず１点目、資料を配らせてもらったのですが、相生市で子育て応援とし宣言ということで、子育てに力をいれているということで、こういったところを見てみてはいかがかなと。  あと、資料はお配りしていないのですけれども調べたところで、石川県加賀市で高齢者地域密着サービスと学童クラスを併設して高齢者と子どもを結びつける、居場所作りをしていこうという取り組みをしているところもありましたので、これは子育て支援の面からと老人福祉の面から両方の面からも見られるのではないかと、ちょっと途中になったのですけれどもこういうところもどうかと御提言させていただきます。  あと、もう一点が長野県佐久市、これが長寿日本一で有名な都市ですので、高齢者医療費も日本一低いということになっていますので、ここはＪＡの病院と保健師とボランティアを交えながら予防医療に力を入れている。網走も医療と予防に力を入れて健康に力を入れている都市ですので、こういったところも見てくるのもいいのかなと思いまして上げさせていただいております。 ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     視察先といいますか項目の面では、石川県加賀市の内容が京都京田辺市とすこし似ている感じの項目
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としては一致しているのではないのかなと思いましたけれども。皆さんの御意見は何かございませんか。 ○○○○山田山田山田山田（（（（俊俊俊俊））））委員委員委員委員     いまお二人のほうから提案がされた場所なり項目なのですけれども、その中から大体選ぶという方向がいいと思うのですけれども、場所的な問題もありますので、なるべく項目が違う所で、近場で選んでいくという形で。内容で選ぶのが本当なのでしょうけれども移動の関係もありますので、内容を二つにしぼりまして近場の関係で視察をしていくという方法でいいと思います。 ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     副委員長は何かありませんか。 ○○○○立崎副委員長立崎副委員長立崎副委員長立崎副委員長     いま内容の関係なのですけれども、私ども生活福祉委員会としましては、松浦委員それから金兵委員のおっしゃられたようなところでよろしいかと思います。  本当は山田委員と同じように内容重視なのですけれども、いろいろと日程等の関係があるので、その辺はなるべく近いところを距離的なこともありますので重視しながら選定していったほうがよろしいかなと思います。 ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     まず、どうしてもここ１か所でも皆さんの同意を得て、きょう欠席の空委員のほうからは、委員の皆さんに一任ということは伺っております。  いまの項目の方向性のため、参考までに昨年なのですけれどもメンバーは違いますけが、事務局のほうから昨年行った項目について私にきていますので、参考のためお伝えしておきます。  昨年は高齢者福祉ということで地域包括支援センター、静岡県富士宮市。生活環境、新ごみ減量大作戦ということで静岡県掛川市。もう一点、子育て支援事業と24時間地域循環型訪問サービス事業ということで岐阜県大垣市に行っております。  その前の年ですけれども、同じく子育て支援事業、和歌山県海南市。あとは２件とも網走市としてゴミ処理の関係を見たいということで三重県の鳥羽

市リサイクルパークの環境学習施設、愛知県豊明市の堆肥センターを視察をしている経過があります。  そのときの当市の状況に応じて、所管の委員会としてこの項目を選んできた経過がありますので、きょう出た項目の中で、皆さんで項目だけでもどこか決めていただきたいなと思うのですがいかがでしょうか。 ○○○○金兵委員金兵委員金兵委員金兵委員     いま詳細が説明した中に、京都市の京田辺市と石川県加賀市、高齢者の施設と児童館の複合施設というのが、場所は違えど同じような内容がありましたので、これはひとつどちらかというか項目のひとつとしてあげて、先ほど移動距離の話もありましたので、関西圏のほうと北陸圏というような形で上がっているのが多いのかなと思いますので、そういう形で決めたらどうかなと思います。 ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     皆さんその点については御意見いかがですか。 ○○○○山田山田山田山田（（（（俊俊俊俊））））委員委員委員委員     いまおっしゃったよう基本的には同じで、項目も地域分かれておりますし、その辺を中心にある程度委員長、副委員長にお任せして場所を特定していただくのもひとつの策だと思います。 ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     ここで暫時休憩いたします。 午前10時11分 休憩 午前10時15分 再開 ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     休憩前に引き続き再開いたします。  皆さんの御意見を頂戴いたしまして、共通の意見が出たところをきょう、項目を先に決めたいと思います。  石川県加賀市と京都府京田辺市の項目、老人施設と児童施設が併合されているという点では大きく項目が共通しておりますので、これはどちらかの市を行ってということを１点決めたいということ。  あと、これまで当委員会としましては所管の大きくゴミ処理施設の項目が多かったのですが、今年度は市といたしまして健康増進施設、プールの関係を関係委員会として項目としてあげたほうがいいだろ
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うという御意見がございましたので、松浦委員から出た新潟県阿賀野市を参考にし、あとは委員長、副委員長のほうで経路等がありますので日程調節を含めて一任という形を取りたいと思いますが、それでよろしいでしょうか。 （「よし」の声あり） ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     後日、決まり次第皆様に御相談を申し上げたいと思います。  それでは行政視察については、いま申し上げたように決定をいたします。  その他について委員より何かございませんか。 （「なし」の声あり） ○○○○渡部委員長渡部委員長渡部委員長渡部委員長     ないようですので、これで委員会を閉会いたします。 午前10時17分 閉会   


